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子ども食堂について大学で研究していただき、どうもありがとうございます。研究していただくこと

で、社会的に更に子ども食堂が認知されると期待します。 
 子ども食堂は、私にとって心のより所でした。平日は主人の帰りが遅く、私 1 人で子供の世話をしな

ければならず、ワンオペ状態です。子ども食堂さんがあれば、安価で栄養のある温かい美味しい食事に

ありつくことができます。また、普段はバタバタしがちな食事時間も、子ども食堂さんでは家族みな一

緒にそろってゆっくり味わうことができます。子どものことを見てくれる（世話してくれる）ボランテ

ィアさんもいたりして、私はイライラすることなく、心おだやかに食事をすることができます。本当に

ありがたい場所です。それが、コロナ禍のせいで・・・ことごとく中止になり、非常に残念です。 
 我が家は、めちゃめちゃ貧乏、というわけではありません。しかし、いつも経済的不安は付きまとい

ます。フードパントリーをしてくださる所もあり、とても嬉しいです。企業で寄付をして下さるところ

は、いつかその商品を買って恩返しをしたいです。お米をくださる所もあり、これで何日かはしのげる

なぁと思ったりもします。お菓子は、子どもが特に喜んでいます。飲み物もとても嬉しいです。 
子ども食堂を再開したところは、事前予約制が多いですよね。LINE や facebook、電話で予約とかいろい

ろ工夫されてますよね。予約の連絡をしても、「すでに予約がいっぱい」ということもあり、楽しみにし

ていたりするととてもがっかりすることもあります。密を避けるためには仕方のないことですね。早く

今まで通りの子ども食堂に戻ってくれないかなーと期待しています。ワクチンが作られ、広まって大勢

の人が免疫を得られないとまだ難しいでしょうか。 
 話は変わりますが、子ども食堂さんを利用していると「フードバンク」さんのことをよく耳にします。

とても理にかなっているなと思います。捨てられてしまう前に、子ども食堂さんに配る。日本は食品の

廃棄がとても多いと聞きます。うまく循環して、困っている大人や子どもたちに回るといいですね。 
 今は、私は援助を受ける身です。子どもがもう少し大きくなって、手がかからなくなったら、今度は

私がサポートしたいです。子ども食堂は、何年後かも続いているでしょうか。 
 子どもはママ一人じゃなくて、みんなで育てた方がいい。子どもはみんなの宝、と信じています。 
 赤ちゃんから、おじいちゃん・おばあちゃんも集まれるような場所、子ども食堂には本当に感謝です。 
 あと、中京大学の学生さんもボランティアしてくださって、本当にありがとうございます。みなさん

ステキでキラキラしている学生さんです。たくさんのお母さんや子どもたち、高齢の方からたくさんお

話聴いてあげてください！ 
 どうもありがとうございました。成元哲先生はじめ、みな様どうぞご自愛ください。 


